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Ata da 4ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Municipal de Macapá, realizada no dia 2 

vinte de fevereiro de dois mil e vinte e 3 

cinco. 4 

                 5 

No dia vinte, do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, quinta-feira, às dez 6 

horas e dez minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo 7 

Municipal, situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do 8 

Vereador Pedro Dalua-UNIÃO, Primeira Vice-Presidente Vereadora Margleide 9 

Alfaia-PDT, Segundo Vice-Presidente Vereador Joselyo-PP, Primeiro 10 

Secretário Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e Segundo Secretário Vereador 11 

Ruzivan-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal de Macapá, em sua 4ª 12 

Reunião Ordinária do 1º Período, da I Sessão Legislativa, da XIV Legislatura. Após, 13 

fora feita verificação de quórum, com a chamada dos Vereadores, estando 14 

PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-15 

UNIÃO BRASIL, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Daniel Theodoro-PSOL, 16 

Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Japão-Solidariedade, 17 

Joselyo-PP, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, Luany Favacho-MDB, Marcelo 18 

Dias-PRD, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD e 19 

AUSENTES: Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-PODEMOS, Claudiomar Rosa-20 

PT, Maraína Martins-REDE. Às dez horas e doze minutos, deu-se início ao 21 

PEQUENO EXPEDIENTE, sendo colocada em votação a Ata da Reunião anterior. 22 

Aprovada por unanimidade. Em seguida, foi lido Expediente conforme o teor da 23 

Pauta. Às dez horas e quinze minutos, deu-se início a ORDEM DO DIA, com a 24 

chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre 25 

Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Cláudio Góes-26 

SOLIDARIEDADE, Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, 27 

Gian Do Nae-PRD, Japão-SOLIDARIEDADE, Joselyo-PP, Luana Serrão-UNIÃO 28 

BRASIL, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD Luany 29 

Favacho-MDB, Marcelo Dias-PRD, Margleide Alfaia-PDT, Pedro Dalua-UNIÃO 30 

BRASIL, Ruzivan-REPUBLICANOS e AUSENTES: Bruno Igreja-MDB, Carlos 31 

Murilo-PODEMOS, Claudiomar Rosa-PT, Maraína Martins-REDE. Inicialmente 32 

foram JUSTIFICADAS através de documentos as ausências dos Vereadores (a) 33 

Bruno Igreja, Claudiomar Rosa e Maraína Martins. Em seguida, foram destacados 34 

os itens 20 e 66, pelos Vereadores Margleide Alfaia e Banha Lobato. O Vereador 35 

Japão propôs votação em bloco dos Requerimentos contidos na Pauta, com 36 

exceção dos destaques, aprovado por unanimidade. Lido Requerimento nº131/25-37 

Ver.Margleide Alfaia: "Solicitando ao Prefeito de Macapá, que fosse aderido o 38 

PROTOCOLO DE INTENÇÕES Nº01/2024–TJAP, com o objetivo de implantar a 39 

Resolução nº254/2018 do CNJ para incorporar à rede escolar, conteúdos relativos 40 

aos direitos humanos em todos os níveis de ensino, a igualdade de gênero e de 41 

raça ou etnia e, principalmente a questão relativa a todos os tipos de violência 42 

contra a mulher"; na discussão a autora justificou o pedido, ressaltou a importância 43 

da adesão do Município no Protocolo de Intenções Nº01/2024–TJAP, devido ao alto 44 

índice de violência contra a mulher, solicitando apoio de seus pares. Aparteando, o 45 

Vereador Pedro Dalua: Falou da importância da propositura e que, as pautas das 46 

sessões da Câmara Municipal de Macapá seriam voltadas as mulheres, em 47 

homenagem ao Dia Internacional da Mulher. Após, fora aprovado por unanimidade. 48 

Lido o Requerimento nº181/25-Ver.Banha Lobato: "Solicitando ao Secretário da 49 
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SEMOB, pavimentação de 10 km de asfaltamento do aterro de Santa Luzia, Ramal 50 

do Aristaco, serviços de bloquetagem na Vila do Tracajatuba I e, 8 km de 51 

asfaltamento do Ramal de acesso ao Distrito do Tracajatuba I, Comunidades 52 

Salamito, Vila Damásio, Vila Gordo e outras vilas", na discussão o autor disse que o 53 

pedido se deu devido ao apelo popular das comunidades ribeirinhas, especialmente 54 

a população do Bailique, que estaria usando bastante o ramal do Santa Luzia para 55 

encurtar o tempo de viagens. Apartearam os Vereadores: Paulo Nery- disse era 56 

conhecedor das dificuldades dessas regiões e da necessidade de ação dos 57 

poderes públicos. Lembrou ainda que, o Senador Lucas Barreto havia alocado 58 

emenda parlamentar para a colocação de bloquetes nas vias do Distrito de Pacuí e 59 

que, nesse ano ainda viriam mais recursos para execução desses serviços; Gian do 60 

Nae- Falou da necessidade e empenho dos poderes públicos, para o asfaltamento 61 

na região do Pacuí devido a população do Bailique estar usando muito o Distrito 62 

para encurtar o tempo de viagem. Sugeriu uma linha de ônibus interestadual. Disse 63 

que tudo que fosse feito para beneficiar a população, especialmente das regiões 64 

mais distantes, seria bem-vindo; após, fora aprovado por unanimidade. Às dez 65 

horas e trinta e sete minutos, deu-se início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em 66 

que usaram a Tribuna os seguintes parlamentares: Ezequias- que iniciou sua fala 67 

justificando a ausência de seu par, Vereador Bruno Igreja, parabenizando-o pela 68 

participação na Seleção de Taekwondo como técnico da Confederação Brasileira, 69 

assim como de sete atletas, entre os quais, estaria a filha do parlamentar. Informou 70 

sobre sua visita a UPA- Cláudio Leão, onde constatou o bom atendimento à 71 

população, principalmente na área de odontologia, segundo ele, um atendimento de 72 

excelência nos três turnos. Ressaltou que a gestão do Prefeito Furlan usava os 73 

recursos de forma responsável, o que vinha dando resultados positivos. 74 

Aparteando, o Vereador: Pedro Dalua- parabenizou o autor pelo discurso e ao 75 

Vereador Bruno Igreja pelo trabalho que vinha desenvolvendo no esporte e a todos 76 

os seus pares que incansavelmente desenvolviam seus mandatos em prol do povo 77 

macapaense. Finalizando, o orador agradeceu por fazer parte dessa edilidade e 78 

pela oportunidade de realizar seu mandato em prol da população macapaense. 79 

Banha Lobato- cumprimentou a todos os presentes. Relatou sobre a viagem que 80 

fizera ao Distrito do Bailique, juntamente com o Vereador Joselyo &+ Saúde, onde 81 

puderam ouvir e constatar os anseios da população. Reportou-se aos recursos 82 

oriundos de emendas parlamentares do Senador Davi Alcolumbre, alocados para o 83 

funcionamento da UBS Fluvial. Em seguida, manifestou sua satisfação por 84 

encontrar a Secretária Municipal de Saúde, Doutora Erika Aymorés, participando da 85 

ação. Em aparte, o Vereador: Ezequias- Parabenizou o orador pela explanação, 86 

esclarecendo que a Secretária Municipal de Saúde, Doutora Erika Aymorés, 87 

sempre acompanhava e participava de todas as viagens da UBS Fluvial. 88 

Retomando a palavra, o orador disse que todos da população tinham que conhecer 89 

o papel da oposição, e que esta não deveria apenas falar contra a administração e 90 

sim pontuar para melhorar. Informou que cada viagem custava ao cofre municipal 91 

oitenta mil reais, segundo informações da Secretaria Municipal de Saúde. Que 92 

juntamente com o Vereador Joselyo &+ Saúde iria conversar com o Senador Davi 93 

Alcolumbre, a possibilidade de implementar mais recursos para o bom 94 

funcionamento da UBS Fluvial. Finalizando, disse que continuaria fiscalizando para 95 

cumprir seu papel de Vereador. Joselyo- demonstrou felicidade e gratidão pela 96 

visita relâmpago ao Bailique, agradecendo ao Vereador Banha Lobato pelo convite 97 

e ao Presidente Da Lua pelo o apoio a viagem.  Em seguida, disse que ainda não 98 
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entendia sua posição na CMM, porém, se cobrar ações do Governo Municipal, 99 

caracterizava oposição, então seria oposição durante seu mandato, pois entendia 100 

que fiscalizar e cobrar era papel do Vereador e, neste sentido, sentiu-se feliz pelo 101 

retorno da UBS Fluvial, parabenizando a Secretária de Saúde Erica Aymorés, que 102 

na ocasião também estava exercendo sua profissão de médica pediatra. 103 

Continuando disse que pela quantidade de pessoas aportando na Ambulancha em 104 

busca de auxilio, as viagens deveriam se estender além dos três dias, pois segundo 105 

a Secretária, cada viagem custava 80 mil reais para os cofres públicos e em seu 106 

cálculo, em um ano, seriam gastos 960 mil reais, com permanência de três dias por 107 

mês. Após, comungou com a ideia de outros Vereadores para que através da 108 

Secretaria Municipal de Transporte, fosse destinada uma lancha para travessia até 109 

o Município de Itaubal e de lá, uma linha de ônibus até Macapá, facilitando a 110 

locomoção daquela população. Aparteou a Vereadora Luana Serrão, que sugeriu a 111 

realização de sessões itinerantes nos distritos de Macapá, para que os 112 

parlamentares pudessem ouvir e ver as dificuldades dos cidadãos. A Vereadora 113 

Pastora Leia Pelaes, também comungou com a sugestão de sua Colega. 114 

Prosseguindo, o Orador disse que faria Indicação ao Senador Davi Alcolumbre, 115 

para que ele dispusesse recursos através de Emendas, para manter a UBS Fluvial 116 

atendendo pelo menos 20 dias por mês as localidades do Arquipélago do Bailique. 117 

Após, lamentou a falta de atendimento mais eficaz na UBS da Vila Progresso, a 118 

qual possuía excelente estrutura, porém, era sub utilizada, pois lá, só tinha um 119 

clínico geral, que atendia de segunda a sexta-feira até as 17h, sem laboratório para 120 

a realização de pelo menos exames básicos. Constatou também, que o telhado da 121 

escola estaria com muitas goteiras, atrapalhando o desempenho escolar, assim 122 

como a falta de logística para o transporte da merenda, tendo que o representante 123 

do caixa escolar, tirar recursos do próprio bolso para custeá-lo. Solicitou 124 

providências a Secretaria de Educação. Alexandre Azevedo- Cumprimentou seus 125 

pares e todos os presentes, e informou que estaria trazendo boas novas para 126 

Macapá. Ressaltou que o uso da tribuna por ele, seria sempre pautado, em trazer 127 

boas notícias, exceto, quando havia a necessidade de fazer alertas do ponto de 128 

vista político. Em seguida, informou que a UBS Fluvial faria no dia 25 sua viagem 129 

inaugural. Que estaria programado um mil e novecentos atendimentos somente nas 130 

Comunidades do Itamatatuba e Gurijuba. Enalteceu o trabalho realizado pela 131 

Secretária de Saúde do Município de Macapá, senhora Érika Aymorés. Segundo 132 

ele, a Secretária de Saúde, também, se colocava na condição de servidora pública, 133 

naquilo que lhe era MISTER: a medicina pediátrica. Portanto, pedia a seus pares, 134 

que quando se fosse discutir o orçamento do município, a Comissão de Orçamento 135 

e Finanças da Câmara, deveria discutir de maneira especial o orçamento da 136 

Secretaria de Saúde, com tudo aquilo que se poderia fazer e executar. Disse que 137 

os vereadores poderiam, cada um, fazer a sua parte, no que tangia as emendas 138 

parlamentares, pois dessa forma se poderia estabelecer o que seria prioridade. 139 

Lembrou que o papel dos vereadores não deveria ser apenas o de fiscalizar, mas, 140 

principalmente de contribuir com soluções para com o executivo, pois este, seria 141 

um grande desafio e ao mesmo tempo uma oportunidade para aquele vereador que 142 

tivesse interesse em escrever seu nome na história. Que era muito fácil apresentar 143 

requerimentos ou indicações e cobrar do Prefeito, segundo ele, todos deveriam ir 144 

além disso, ou seja, deveriam juntamente com o Prefeito buscar soluções para os 145 

problemas. Disse que por muitas vezes quando fora buscar soluções para contribuir 146 

com a administração municipal, as respostas teriam sido positivas. Que essas 147 
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respostas teriam vindo em forma de passarelas, pavimentação asfáltica, escolas, 148 

praças, complexos esportivos, enfim, tudo graças a contribuição que se propunha a 149 

fazer. Em seguida, convidou a todos para neste mesmo dia, às 17 h participarem 150 

do evento, onde o Prefeito de Macapá, doutor Furlan, assinaria ordem de serviço 151 

da construção de mais de 900 metros de passarelas em concreto no Igarapé da 152 

Fortaleza. Segundo ele, a referida obra somente estaria sendo realidade por conta 153 

da emenda parlamentar de um Deputado Federal e, porque havia um Prefeito 154 

responsável, que executava e cumpria prazos de execução, sendo que muitas 155 

vezes concluía as obras antes do prazo. Informou que somente nos primeiros 156 

quatro anos da gestão do atual Prefeito, este, havia entregado mais de 160 obras, 157 

fora as políticas públicas estabelecidas, o que, segundo ele, o resultado de tudo 158 

isso seria a satisfação do povo. Reportou-se ao Presidente da Casa, informando 159 

que na próxima sessão pautaria um novo projeto, projeto este que teria o objetivo 160 

de combater as fake News. Que desde já, contava com a aprovação dos seus 161 

pares e com a sanção do Prefeito de Macapá. Esclareceu que o referido projeto 162 

tinha o objetivo de proibir a contratação por entes públicos, qualquer veículo de 163 

comunicação que tivesse sido condenado por fake News ou preconceito. Enfatizou 164 

que considerava inadmissível que o poder público fomentasse quem produzia fake 165 

News, que todos sabiam o transtorno, o prejuízo que uma mentira, uma inverdade 166 

causava na vida das pessoas. Que quando a vítima conseguia provar a sua 167 

inocência, o mal já havia sido feito, já era tarde demais. Enfatizou que não poderia 168 

compactuar com que o poder público investisse em empresas de comunicação já 169 

condenadas por fake News ou preconceito. Finalizou sua fala agradecendo 170 

antecipadamente seus pares, dizendo que já acreditava na aprovação de seu 171 

projeto. Gian Do Nae- Parabenizou ao Presidente Pedro Da Lua, pelo evento em 172 

Homenagem a Peregrinação da imagem de São José, na Câmara Municipal de 173 

Macapá. Manifestou contentamento quando vereadores da oposição elogiaram a 174 

Secretária de Saúde Érica Aymorés e equipe, pelo trabalho realizado pela pasta da 175 

saúde. Reportou-se sobre o orçamento e as dificuldades de levar os resíduos 176 

sólidos até o aterro sanitário, principalmente quando não se tinha o apoio do 177 

governo federal. Agradeceu aos parlamentares que alocaram recursos de emendas 178 

parlamentares para a conclusão de obras, bem como, a recuperação de emendas 179 

parlamentares consideradas perdidas. Disse que a cada dia se deparava com 180 

novas obras, como exemplo, mencionou a construção do Teatro Municipal. Por fim, 181 

questionou a falta de água potável em Macapá, apesar de dispormos do Rio 182 

Amazonas em frente a cidade. Solicitou ao Presidente da Casa o apoio quanto a 183 

criação de uma Comissão para fiscalizar e buscar soluções para a referida questão. 184 

Às onze horas e quarenta minutos, deu-se início às COMUNICAÇÕES 185 

PARLAMENTARES, ocasião em que usaram a palavra os Vereadores: Gian Do 186 

Nae- Agradeceu à Deus por mais um dia de trabalho. Relatou que o Deputado 187 

Federal Acácio Favacho teria alocado vinte e nove milhões em emenda 188 

parlamentar para o Projeto Casa Macapá. Lembrou que o referido projeto teria sido 189 

aprovado na Câmara Municipal de Macapá. Disse que esperava que outros 190 

parlamentares federais, também, destinassem recursos federais para a Prefeitura 191 

Municipal de Macapá. Ruzivan- Informou sobre sua visita ao Distrito de 192 

Fazendinha, onde acompanhou a Secretária Aline Gurgel, que fizera a entrega de 193 

500 kits de alimentação, através da Secretaria de Assistência Social. Esclareceu 194 

que esses kits de alimentação havia sido fruto de emendas parlamentares. 195 

Informou, ainda, que estivera no Bairro Terra Nova, escutando os moradores, onde 196 
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estes haviam reivindicado a construção de uma creche e uma escola. Alexandre 197 

Azevedo- Agradeceu a aprovação de seus requerimentos, contidos na pauta do 198 

dia. Falou sobre sua previsão de inauguração do Teatro Municipal para o mês de 199 

agosto de 2025. Joselyo- Agradeceu a aprovação de seus requerimentos contidos 200 

na pauta do dia. Chamou atenção para a construção das passarelas mistas, com 201 

estruturas de madeira. Segundo ele havia a necessidade de se avaliar melhor a 202 

qualidade dessas construções. Luany Favacho- Agradeceu a presença de todos. 203 

Destacou a emenda parlamentar do Deputado Federal Acácio Favacho, de vinte e 204 

nove milhões para o PROJETO CASA MACAPÁ, assim como também, a 205 

iluminação 100% em led em várias localidades interioranas do Município de 206 

Macapá, fruto de recursos de emendas do referido Deputado. Enalteceu a 207 

Cerimônia realizada pela Casa, por ocasião da Peregrinação do Padroeiro de 208 

Macapá, São José. Segundo ela, foi uma belíssima Cerimônia. Assim como 209 

também, a visita do Juiz Marconi Pimenta, o qual havia procurado esta Casa em 210 

busca de apoio as políticas públicas, para o Projeto que destinava vagas de 211 

trabalho aos moradores de rua. Às doze horas, o Presidente Vereador Pedro Dalua, 212 

depois de agradecer a proteção de Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-213 

se da mesma a presente Ata, que depois de lida e aprovada vai assinada pelo 214 

Presidente, Vice-Presidente, Secretários e demais Vereadores que assim 215 

desejarem. Palácio Janary Nunes, em vinte de fevereiro de dois mil e vinte e cinco. 216 
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